

La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

FUNDADOR: DON SANTIAGO AGERO BROCHIN

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Puerta de Avila, 17, 2.^o
ADMINISTRACION: Mayor de Reinoso, 14, comercio
La correspondencia administrativa a la Administración, la demás a la Redacción.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes	0'75 pesetas
En id. id. trimestre	2'00 >
En id. id. un año	8'00 >
Pagando un año anticipado	7'00 >

Precios de anuncios según tarifa.

Del notable artículo, como todos los suyos, publicado en *El Mensajero del Corazón de Jesús*, como intención general de este mes, por el ilustre y sabio jesuita, P. Remigio Vilaríño, y el cual artículo sentimos no publicar íntegro por su mucha extensión, entresacamos los siguientes párrafos, en los que, de mano maestra y con su gran competencia, trata de un asunto de tanta trascendencia siempre, y mucho más en la época actual, como es el de la necesidad de que Dios en la escuela presida a la enseñanza.

Dios en la escuela para la enseñanza

Desde luego, lo primero y lo fundamental, aunque no lo más importante que se hace en la escuela, es enseñar.

Mas aun la enseñanza no puede ser buena sin Dios en la escuela. Si se quisiese raer el conocimiento y la mención de Dios en la enseñanza, habría que mutilar y destejer todos los conocimientos humanos.

En Francia, en la época pasada, cuando el furor revolucionario de Combes quiso proscribir el nombre y mención de Dios y de todo lo que con Dios tuviese que ver, una turba de maestros incultos y sin sentido común, se tomó la tarea de escribir para las escuelas manuales en los que no apareciese el nombre de Dios, ni de la providencia, ni de misas, comuniones, Jesucristo, Iglesia, ni otros nombres cristianos. De la historia, de los escritos clásicos, de la filosofía, de la geografía de todas las asignaturas y manuales borran los nombres religiosos, y los sustituyen por otros que dejasen algún sentido siquiera en el libro. Naturalmente, hicieron verdaderas mamarrachadas y ridiculeces. Atentados contra el buen gusto, falsificaciones históricas, ridiculeces filosóficas, simplezas moralistas, imbecilidades y absurdos de todo género, sustituyeron al augusto vocabulario cristiano en que estaban entretejidos todos los libros antiguos de todas las asignaturas. Es inverosímil a qué límite de imbecilidad llega el odio a la religión y la manía atea. Acaso los que emprendieron por congraciarse con los masones esta improba tarea, no se dieron cuenta, al principio, de su enormidad, y luego, metidos en ella, se creyeron comprometidos a seguir en ese callejón de necedades que no tenía término.

No, es imposible enseñar nada bien en la escuela sin la idea de Dios, de Jesucristo, de la religión y de la Iglesia.

Pero, sobre todo, si se ha de enseñar al niño la asignatura principal de toda la enseñanza escolar, la filosofía moral de su vida, sin la cual no sabrá vivir como persona decente, es absolutamente necesario que Dios en la escuela presida a la enseñanza. Porque toda la moral es una cadena de oro, cuyo primer eslabón depende del Supremo Legislador y Gobernador de todas las acciones, Dios. Y si de este eslabón no depende la escuela, si en lo

más alto de la filosofía moral que enseñe el maestro, no está Dios cogiendo los principios, en vano el más hábil pedagogo intentará sostener la cadena ideológica; porque toda ella se vendrá al suelo, por mucho que el maestro alce sus brazos con toda clase de imperativos para sostenerla.

En la escuela ha de estar Dios en la primera asignatura. No digo en todas. En las matemáticas, tal vez pueda prescindirse de él, en pocas más. Tampoco ha de ser la única asignatura Dios y la religión. No, la misma religión exige que el hombre aprenda y el maestro le enseñe bien todo aquello que ha de ser necesario o útil para vivir humanamente bien; la enseñanza no daña a la religión, antes la ayuda muchísimo; y es gran verdad, profunda verdad, que la mucha ciencia lleva a Dios, así como la poca ciencia muchas veces aparta de Dios, a los que, sin saber que saben poco, se figuran que figurarán mucho negando a Dios.

Dios en la escuela para la educación

Pero mucho más que para la enseñanza, es necesario Dios en la escuela para la educación.

Redondamente puede afirmarse que no puede haber educación buena sin Dios. No se concibe educación verdadera sin Dios. Mil veces se ha dicho y mil veces se volverá a decir y se estará diciendo hasta el fin del mundo, y después en toda la vida eterna, que sin Dios no hay fuerza obligativa ninguna, y, por consiguiente, no hay tampoco fuerza educativa ninguna.

Nadie negará que los mandamientos de la verdadera educación, las normas a que toda educación ha de ajustarse, deben ser los diez del Decálogo. Pero el Decálogo sin Dios, no tiene fuerza ninguna, por muchas argucias que se aduzcan y por muchos puntales que se supongan. Si no hubiese Dios, los diez mandamientos serían diez bonitos dichos sin fuerza ninguna de obligación.

¿Qué podrá decir el maestro al niño que le fije en el deber y le haga cumplirlo cuando le cuesta trabajo o disgusto el cumplirlo, y no le pueden forzar? ¿por qué no ha de ser soberbio? ¿por qué no ha de ser codicioso, aunque sea de lo ajeno? ¿por qué no ha de darse a los placeres, y no se ha de dejar llevar de su ira, y ha de tener paciencia? En fin, ¿por qué no ha de preferir su bien propio siempre al del prójimo, aunque éste se hunda, y por qué ha de trabajar y aplicarse y guardar la disciplina en clase?

Quisiera yo que un maestro me dijese alguna razón, fuera de Dios, para esto.

Si, pues, al niño le sustraéis esta idea en la educación, si no le metéis dentro, muy dentro del corazón la idea de Dios, de su autoridad, de su bondad, de su justicia, será imposible su educación. Mientras esté en la escuela, por el instinto de docilidad que tienen los niños y por el temor del castigo o el aliciente del halago, podrá ser un buen niño; pero sal-

drá de la escuela inválido para ser un varón de veras, desprovisto de todo móvil de educación, surco abierto y fecundo para toda semilla de rebelión y violencia.

Dios en la escuela ya que no esté en la familia

Y expondré a la consideración de los señores Maestros y de cuantos tengan intervención en la escuela, dos consideraciones.

Primera: hoy la familia, sobre todo, de los niños del pueblo, que son los que forman la masa de las escuelas, está deshecha. Los padres, en la mayor parte de las familias, son incapaces de educar a los hijos, ni quieren, ni se dan cuenta de su deber y necesidad, ni pueden. Antes decíamos que el maestro es el auxiliar de los padres, hoy debemos decir más de vosotros; debemos decir que en los más de los casos sois los únicos padres de esos niños y niñas que van a vuestras escuelas. La única educación que reciben es la vuestra; sus padres más bien los deseducan, más bien destruyen vuestro trabajo. Por donde vosotros teneis más obligación, si cabe, de enseñar a esos niños abandonados y de educarlos.

Ahora bien, los padres una de las cosas que más obligados están a enseñarles es la religión; y bajo la religión deben dirigir toda su educación. Vosotros, pues, que hoy hacéis no solo de suplentes o ayudantes de padres, sino de maestros y padres juntamente, por la necesidad, calculad lo necesario que será que los maestros se valgan de la religión para formar buenos hombres.

Segunda consideración: No pueden menos de observar ustedes cuántos y cuán subversivos medios de deseducación se han difundido por toda la sociedad. Diversiones, periódicos, revistas, novelas, teatros, ilustraciones, mítines, sociedades, cines sobre todo, desmoralizadores y degradantes, se extienden por todas partes al alcance de todas las fortunas y excitando los apetitos y las concupiscencias, vehementemente. Si en verdad son ustedes pedagogos y tienen el instinto de la educación y el deseo de educar, por fuerza han de lamentarse de esta inundación corruptora, que ya no perdona a los niños, antes los acosa por todos lados. Pues bien, contra todo eso se necesita una fuerte y constante inyección de convicciones religiosas y de prácticas cristianas.

Que nuestros maestros de escuelas se persuadan, si no están persuadidos, de que sólo estas inyecciones de virtud cristiana son capaces de preservar de la corrupción, y de restaurar la salud de los espíritus que se hayan corrompido.

Si los señores Maestros se dieran cuenta suficiente del estado del mundo, y tuvieran el verdadero celo de la educación sincera que de ellos tenemos derecho a esperar, apretarían todo cuanto pudiesen su empeño en infundir savia religiosa en todo el instinto y la educación de sus amados discípulos. Ojalá que el Corazón de Jesús les inspire este criterio.

Dios en el maestro

Para ello diremos la palabra final. Si Dios ha de estar en la escuela, si Jesucristo ha de reinar en ella, primero y principalmente ha de reinar en el corazón y en la vida toda de los mismos maestros. Lo primero y principal es que los maestros y maestras sean sinceramente católicos. Amen ellos a Dios y basta; entonces reinará Jesucristo en la escuela, entonces se entronizará de hecho el Corazón de Jesús en las escuelas; entonces vivirá Cristo en los alumnos, y sin trabajo, sin violencia, sin esfuerzo extraordinario entrará el espíritu vivificador cristiano en los espíritus de todos los alumnos.

REMIGIO VILARIÑO, S. J.

NARRACIONES BÍBLICAS

HERODES Y LA BAILARINA

Herodes, llamado Antipas, hijo de Herodes el grande, de aquel gobernador de Galilea que mandó degollar los inocentes con el fin de quitar la vida al Niño Jesús, trató de celebrar sus días, dando un espléndido banquete a los Grandes de su corte, a los tribunales y personajes principales de la Galilea.

No era costumbre que las mujeres asistiesen a comer a esta clase de banquetes, pero sí podían presentarse en ellos a divertir a los comensales con sus juegos y danzas. De esta circunstancia se valió Herodías para introducir en él a su hija Salomé.

Con todo el lujo que la proporcionó una madre poderosa y llena de orgullo, se presentó ante los convidados, bailando con tanto primor y destreza, que mereció los aplausos de todos y particularmente de Herodes, quien en su loca alegría la prometió con juramento darla cuanto quisiera, aunque fuese la mitad de su reino.

Tal ofrecimiento, para una joven presuntuosa, no pudo menos de llenarla de inexplicable gozo y a la vez de un tropel de deseos, a cual más ambiciosos. No sabiendo qué pedir, corre en busca de su madre, que ya de antemano tenía descotado el triunfo de su hija. Esta la enteró de lo sucedido, y en todo el reino de Herodes sólo encuentra una cosa que aquietar pueda los deseos de su corazón, la cabeza de Juan el Bautista, de aquel varón justo, que había tenido el atrevimiento de reprender las iniquidades de Herodes y Herodías.

Así terminó aquel cumpleaños, aquel banquete y aquel baile.

El Carnaval, moderno Herodes, hijo predilecto de Satanás, el grande Herodes, perseguidor de Cristo, de su Iglesia y de sus discípulos, se dispone también a celebrar sus días; porque, si en todo tiempo procura perder a las almas, en estos días su actividad se multiplica de una manera estupenda.

Al banquete con que ha de obsequiar a los grandes, tribunos y principales de su corte, que es el mundo, ese otro enemigo de las almas, llevará todo lo más exquisito de cuantos manjares producen los campos de la soberbia y la lujuria, con los demás pecados capitales.

Y para que la semejanza con aquel otro convite sea más patente, gran número de Herodías, invocando toda clase de pretextos, que de ningún modo las excusarán de complicidad en las iniquidades del Carnaval; adornarán a sus hijas, a fin de que luzcan sus habilidades en la danza, en el baile y demás diversiones que se preparen.

Y aunque en vez de *lucir*, anden en tinieblas y en vez de *danzar* den trompicones, sin duda alguna obtendrán los aplausos de... Herodes. No habrá ofrecimientos de mitades de reinos, aunque no faltarán cabezas vanas que se forjen la ilusión de grandes triunfos.

Mas ¿sabéis en qué pararán todos los festines del Carnaval? En la degollación del Bautista; o sea, en la pérdida de la inocencia; en la muerte de la justicia y santidad; en la acumulación de nuevos crímenes y pecados.

Si en los festines del Carnaval sólo tomaran parte los idólatras del placer y del vicio, los escandalosos Herodes y Herodías y las danzantes Salomé, habría mucho que sentir, viendo a tantas almas, redimidas con la sangre de Cristo, hacerse esclavas de Satanás, revolcándose en el cieno de la inmoralidad; mas, al fin, siguen a su maestro, contentándose con la satisfacción de goces inmundos, que, como cebo a sus pasiones, él las proporciona.

Lo que a los ojos cristianos causa mayor horror, es el engaño y seducción de que son víctimas tantos y tantas que han hecho promesas de seguir a Jesucristo, y en El ven a su Dios, a su Redentor y a su Juez.

¿Que solo tratan de divertirse? Diviértanse en buena hora; pero no al lado de Satanás, ni en fiestas por él y para él organizadas.

P. GONZÁLEZ.

CUARENTA HORAS

Como en años anteriores, se celebrará en la parroquia de San Juan, durante los tres días del Carnaval, el ejercicio de las Cuarenta Horas, para desagraviar al Señor de los crímenes y pecados que se cometen en dichos días.

Por la mañana, a las diez, habrá misa solemne, con Exposición de S. D. M. y por la tarde, a las dos y media, se cantarán Vísperas, se rezará la Estación, el Santo Rosario, el acto de desagravio y habrá sermón, terminando con la Reserva y bendición con el Santísimo.

El último día habrá Visita de altares. De los sermones están encargados, mañana y el martes, don José M.^a Santamera, y el lunes, don Felipe Amador Yuste. La misa de diez de mañana, será a las nueve.

EL ASUNTO DEL CUARTEL

Muy bien por nuestro Ayuntamiento

Cuando creíamos que ya no habría solución que pudiera ser favorable para las aspiraciones de nuestro pueblo en el asunto relativo a la construcción de un nuevo cuartel en Béjar, creencia fundada en la R. O. del Ministerio de la Guerra de fecha 11 del pasado, que copiamos y comentamos hace dos semanas, un rayo de luz viene a abrir nuestros ojos y a hacernos concebir aún risueñas esperanzas de futura realización de tan ansiado proyecto, por el que venimos

sosteniendo intensa y continuada campaña hace unos dos años.

Nuestros lectores verán en el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en la sesión del miércoles pasado, que el Excmo. señor Capitán general de la Región, don Juan López Herrero, pide a nuestra Corporación municipal una contestación categórica sobre la cesión de los solares de la Antigua (que fueron los que más agradaron a la última comisión militar que estuvo en nuestra ciudad), libres de gastos, y que el Ayuntamiento ha acordado contestar en un todo conforme con lo solicitado.

No se funda solo ahora nuestra esperanza en esa comunicación del Capitán general, sino que se acrecienta con el plausible acuerdo tomado por el Ayuntamiento.

Así como la última vez que escribimos sobre este asunto, le creíamos definitivamente perdido para Béjar, hoy, con el nuevo giro que ha tomado, abrigamos muy fundadas esperanzas de que pueda ser un hecho su realización.

Nuestro buen amigo don José Collantes, en un artículo que publica en *La Gaceta Regional*, manifiesta que ha recibido una carta del señor presidente del Consejo de Ministros, por mediación de don Manuel Sánchez Rodilla, en la que aquel dice haber trasladado al Ministro de la Guerra — «que tomaba interesantísima nota» — la aspiración de Cantagallo.

Termina el señor Collantes: «y el mismo tema de siempre: Béjar, y de no, Cantagallo», con lo cual estamos conformes en absoluto.

No tenemos espacio para extendernos en más consideraciones, pero no terminaremos sin tributar un caluroso y entusiasta aplauso a nuestro Excmo. Ayuntamiento por el acuerdo de ceder al ramo de Guerra los solares que ha solicitado, y en las condiciones pedidas.

Muy bien por la Corporación municipal, pues las dificultades que puedan presentarse de expropiaciones, etc., ya se irán solventando y para ello no ha de faltar, seguramente, el dinero que sea necesario,

Que la comisión de cuarteles hace tiempo nombrada no ceje en sus gestiones y muy pronto podrá ser un hecho la construcción del nuevo cuartel.

R. A.

La Acción Social Femenina

Las distinguidas señoras y señoritas de la Acción social Femenina de nuestra ciudad, que tanto trabajan por la elevación y dignificación de las obreras bejarranas, deseando proporcionarles durante los días de Carnaval alguna sana distracción, han organizado dos veladas, que se celebrarán mañana y el martes próximo, en el salón de actos de la «Unión Social» a las seis de la tarde.

El programa de mañana es el siguiente:

Doña Clarines, comedia de los hermanos Quintero, cuidadosamente expurgada, por las alumnas y señoritas de la Escuela dominical.

Parada y Fonda, por los antiguos alumnos del Colegio Salesiano.

El Ama, poesía de Gabriel y Galán, recitada por la alumna Gertrudis Blázquez.

Canciones, por la señorita María Gosálvez, acompañada al piano, por la señorita Josefa Gómez Guijo.

El martes, se pondrá en escena, por las alumnas de la Escuela, el juguete cómico *Se necesita criada*.

Abuela y nieta, diálogo por las señoritas Josefa García y Susana Gómez.

Un *monólogo*, por el joven Serapio Ramírez y *Canciones*, por la señorita María Gosálvez, acompañada al piano por la señorita Jacoba Gosálvez.

Champagne de honor

En la tarde de ayer, se celebró en el Casino de Béjar el Champagne de honor, con que el Ayuntamiento, la Cámara de Comercio, el Casino de Béjar y el Casino Bejarano, obsequiaron a los jefes y oficiales del destacamento del regimiento de Toledo, que durante 18 años ha guardado nuestra ciudad.

Asistieron al acto representaciones de las citadas entidades, la oficialidad y jefes del *Profetizado*, capitán de la guardia civil, un teniente de las compañías del regimiento de La Victoria, que sustituirán a las que anoche marcharon a Ciudad-Rodrigo, y representación de la prensa.

Ofreció el homenaje el alcalde, señor Gosálvez, en nombre del pueblo de Béjar, y, a continuación, hicieron uso de la palabra, don Manuel Oliva, capitán de la guardia civil, que despidió a sus compañeros en nombre del benemérito Instituto, y brindó por el Ejército español y la prosperidad de Béjar; el capitán Cuadrado que, con visible emoción expresó los lazos íntimos con que el pueblo de Béjar se había unido al regimiento de Toledo; el teniente coronel, señor Quirante, que agradeció el obsequio en nombre del Ejército, manifestando que, aunque ha sido escaso el tiempo que se ha encontrado entre nosotros, lleva muy gratos recuerdos de nuestra ciudad.

Habló después el señor Santiños, teniente del regimiento de *La Victoria*, prometiendo que los jefes y oficiales que sustituyan a los del regimiento de Toledo, seguirán en todo la línea de conducta que éstos les han marcado. Por último don Mariano Zúñiga y don Emilio Muñoz, el primero como presidente del Casino de Béjar y el segundo de la Cámara de Comercio, tuvieron frases de cariñosa despedida para los que tanto tiempo vivieron entre nosotros.

También brindó por la prensa, don Félix Antigüedad, corresponsal de *El Adelanto*; todos los discursos terminaron con vivas a España, al Ejército español, al Rey, a Béjar y al regimiento de Toledo, que fueron unánimemente contestados por todos los presentes.

Durante toda la fiesta reinó una franca cordialidad, símbolo de la compenetración que debe existir entre el pueblo y el Ejército, que vela por el mantenimiento del orden y la defensa de la Patria.

Al final, el alcalde rogó al teniente coronel, señor Quirante, transmitiera en nombre de Béjar, un beso a la bandera del regimiento, que tantas veces vino a nuestra ciudad, para ser jurada por los reclutas.

La caridad de la limosna

¡Dios se lo pague! Esta frase brota de nuestros labios, para agradecer a las personas caritativas los donativos en metálico, que nos han entregado, para ayuda de gastos de la Escuela del Castañar, a la que asisten diariamente 28 niños, hijos de las pobres familias que habitan las casas y tugurios del monte. Las cantidades que hemos recibido, hasta hoy, son las siguientes: Una familia bejarana amante de los niños desvalidos, 25 pesetas; una familia caritativa, 25 pesetas; don Emilio Pérez, 5 pesetas. Al publicar estos datos en el periódico LA VICTORIA, nuestra intención es, para que sirvan como estímulo y acicate, que mueva y despierte la caridad de los buenos bejarranos presentes y ausentes, en favor de los niños del Castañar, que a la pobreza espiritual, por falta de instrucción y de doctrina, juntan la pobreza corporal o física, por carencia casi absoluta de alimento y vestido. Nos consta, que uno de estos días de frío riguroso, ha habido necesidad de facilitarles comida y fuego, para calentar sus cuerpecitos ateridos por el hambre y el frío. ¿No habrá corazones generosos, que se muevan a piedad, para socorrer tanta pobreza? Se admiten donativos de ropas y vestidos usa-

dos, para niños, en la portería de la residencia de los PP. del Castañar. Tienen la palabra los caritativos bejarranos.

El nuevo régimen de seguro

¿Qué significa el nuevo régimen de seguro?

Primero significa el convertir a los asalariados, de asilados o mendigos, en rentistas.

Para los productores, el no tener sobre sí, al menos los más generosos, que los hay, la carga de mantener los obreros envejecidos trabajando en su casa.

Que tenga además capital de fácil adquisición e interés módico para emprender grandes empresas que engrandezcan a la religión.

Para las corporaciones, la descarga del presupuesto de beneficencia y asistencia pública. En la medida que crece la acción social disminuye la beneficencia.

Los Ayuntamientos y las Diputaciones podrán ahorrarse grandes cantidades que invertían en hospitales y asilos.

En el reglamento ya aprobado existe la obligación de dedicar buena parte del capital de las Cajas autónomas regionales a la obra social, de forma que el Instituto quiere que ese capital, que pertenece a los obreros, les sea devuelto, en parte, en forma de acción social. Las Diputaciones tienen autoridad con los Consejos de que formarán parte, para elegir las obras a que habrá de destinarse esa parte de capital.

El Instituto Nacional de Previsión ha podido constituirse en una entidad económica la más rica de España, acaso del mundo. Ha podido influir en el movimiento de las cotizaciones bursátiles, pero no ha tenido ni tentación de recabar para sí ese poder.

Le basta con cumplir la misión que le confió el Estado, con rectitud y desinterés.

Lo primero que quiere es que beneficie a los asalariados.

Que el capital de cada región se gaste en la región misma, fomentando su riqueza, resolviendo problemas de orden social.

SEVERINO AZNAR.

Carnaval

¿Qué es el Carnaval? Es un espacio de tiempo en el cual se ofende a Dios más que en ningún otro del año, porque los escándalos, por desgracia, se multiplican.

La Religión y la virtud no salen bien libradas de esos días, pues se hace de las mismas escarnio y befa públicamente.

El vicio, en sus más feas y degradantes manifestaciones, pasea con cínico descaro por las calles y plazas.

El Carnaval es verdugo de la infantil inocencia y azote implacable de la moral.

Es, en fin, tiempo en que los pecados aumentan considerablemente, con lo cual Dios recibe grave ofensa.

Así, pues, todo católico está obligado, en conciencia, a no tomar parte en ningún acto público ni privado de esas fiestas paganas.

El cristiano, pues, en esos días de dissipación, debe acudir con solicitud al templo, y allí, humildemente postrado ante el tabernáculo, donde está Jesucristo cautivo de nuestro amor, desagraviarle de tantas ofensas como recibe, especialmente en tan nefandos días.

JUAN MANUEL RAMÍREZ,
Obrero tipógrafo.

AYUNTAMIENTO

Acuerdos tomados en la sesión del día 2 de febrero de 1921.

Leída una comunicación del Excelentísimo señor Capitán general de la región, en la que pide se conteste si el Ayuntamiento está dispuesto a ceder al ramo de

No podemos ni debemos los comerciantes de buena fe sustraernos a la corriente ya iniciada del abaratamiento de la vida. La baja de todos los artículos muy especialmente los de algodón e hilo, se acentúan de una manera muy notoria... Por eso esta **POPULAR CASA JUNQUERA** está remarcando todos sus artículos con un 25 y hasta con un 40 % menos los precios de sus variadas y múltiples existencias. **Vea usted** los precios marcados en la *ropa blanca* expuesta en las vitrinas exteriores de su casa. En igual proporción están marcadas las ropitas para niños y camisería para hombre. **Fíjese en los precios...** Camisas para caballero de 8'50 a 5'40 ptas., cuellos planchados alto vuelto de 1'25 a 0'90 ptas., puños planchados blancos de 1'75 par a 1'35, de percal color a 1 peseta, cuellos piqué todas las formas de 1'35 a 0'90 pesetas. **¿Géneros de punto inglés?** Admírese usted... Camisetas abiertas para niños desde 1'40 que se vendían a 2. Pantalones cortos para niños los de 3,50 a 2'25 ptas., idem de señora de 8'50 a 5'40, de caballero a 5'50 e infinidad de artículos más. En medias para señora, transparentes, las hay desde 1'10 y en seda que vendíamos a 10'50 a 7'50. **Nada pierde con visitar esta CASA DE JUNQUERA que hace a su clientela el mejor y más práctico obsequio...**

VENDER BARATO

GÉNEROS ALEMANES

Los importantes almacenes **DANIEL RODRÍGUEZ ARIAS** de Béjar y Madrid, están reciaiendo enormes cantidades de géneros alemanes directamente de las fábricas en las mejores condiciones. El público bejarano a disfrutar con tal motivo de las ventajas que la permiten operar a esta casa en grandes escalas para vender a precios fuera de toda competencia y en calidades siempre de garantía. Por el momento acaban de recibir entre otros artículos

BATERÍA DE COCINA DE PORCELANA

que venderá a los siguientes precios.

Ollas dos asas.	Ptas. 2.50 una.
Lecheras asa colgante.	2
Cafeteras con tapas.	3
Tarras con tapa.	1'50
Vasos con asas.	0'75
Orinales.	2'75 uno.
Platos decorados.	0'75
Tazas decoradas.	1'26 una.
Palmatorias.	1
Fiambreras.	2

Gran surtido en batería de aluminio pulido y mate. No deje usted de ver las exposiciones que presenta esta casa todos los domingos.

Guerra el solar que se elija y sea aceptado por la superioridad, con expropiaciones y libre de gastos, especialmente en la Antigua, se acuerda contestar, cediéndolos en las condiciones que se indican.

Previa votación, se acepta el informe de la comisión de Beneficencia a la solicitud de un ex practicante municipal, concediéndole 1'50 pesetas diarias de pensión.

Se nombra a los tenientes de alcalde, con éste, en unión de la Cámara de Comercio, que con el mismo fin estaba reunida, para acordar el homenaje de despedida a las tropas del regimiento número 35, y el de recibimiento a las compañías del de La Victoria.

El señor Gosálvez ruega al alcalde ordene a los dueños de automóviles moderen la velocidad al transitar por la calle de Colón.

nuestra ciudad no se desbordara el entusiasmo?

Se ha fijado en los sitios de costumbre, el bando de la alcaldía sobre los próximos Carnavales.

En él se prohíbe la circulación por las calles de máscaras con careta puesta y sólo se permiten aquéllas en la Plaza mayor, que se considera, a dicho fin, como acotado.

ENCENDEDORES.

MECHEROS.

PIEDRAS AUER.

LIBRERIA DE CALVO

El viernes de la semana pasada falleció en Madrid, en el Colegio de María Teresa para hijos de oficiales de la guardia civil, el estudioso joven Manuel Carrero, hijo de nuestro buen amigo el pundonoroso teniente del benemérito Instituto don Esteban.

Acompañamos a éste en su justo dolor y rogamos a nuestros lectores encomiendan a Dios el alma del malogrado joven fallecido.

Nuestro buen amigo, el teniente coronel, don Federico Quirante, y demás bizarros oficiales de las dos compañías del Regimiento número 35 que han salido para Ciudad-Rodrigo, nos ruegan les despidamos desde nuestras columnas de los muchos y buenos amigos que dejan en Béjar, en la imposibilidad de hacerlo ellos personalmente, como hubieran deseado. Quedan complacidos los valientes oficiales, que tanto tiempo han convivido con nosotros, y tengan la seguridad de que LA VICTORIA, a la que tantas atenciones han guardado durante su estancia en Béjar, y por las que les expresamos nuestro profundo reconocimiento, conservará de ellos un imperecedero recuerdo.

El martes pasado leyó su anunciada conferencia, en la sala de sesiones de nuestro Ayuntamiento, sobre el tema «La Escuela y la vida», el maestro de la graduada del Salvador de nuestra ciudad, don Manuel F. Crespo. El acto fué presidido por el alcalde, señor Gosálvez, como presidente de la Junta local de primera enseñanza.

Ha venido a hacerse cargo del cuartel de infantería, el teniente del regimiento de La Victoria, don Benigno Santiños. Dámosle nuestra cordial bienvenida.

EMILIO KUBISSA

VALLADOLID.

DUQUE DE LA VICTORIA, 29

Representante general en España de las importantes fábricas alemanas:
Grosshainer Webstuhl & Maschinenfabrik A. G. GROSSENHAIN i. Sa.
Paul Klug, Maschinenfabrik. CRIMMITSCHAU i. Sa.
Schinke & Ziergiebel, Maschinenfabrik. CRIMMITSCHAU i. Sa.
Hermann Gentsch, Maschinenfabrik. GLAUCHAU i. Sa.
E. Bauch, Maschinenfabrik u. Eisengiesserei. LANDESHUT i. Schl.

Maquinaria textil para las industrias de lana y algodón.

INSTALACIONES COMPLETAS PARA

Hilados, Aprestos, Desmote químico y lanas regeneradas.

Presupuestos gratis.—Entregas rápidas.—Precios de fábrica.

- Cepillos de raíz, a pesetas. 1'00 uno.
- Id. para dar cera a pesetas. 1'75 "
- «Reflector» para limpiar toda clase de metales. 0'50 el bote.
- Cera «Brillo Espejo» para muebles y pisos. 2'75 el bote.
- Gamuza y simil gamuzas. 2'00
- Pinzas de madera, la caja de tres docenas. 1'00
- Varillas de metal para visillos. 1'25 el par.
- Portiers de latón, completos. 12'00
- Thermos alemanes. 8'00 uno.
- Pela patatas novedad. 0'30
- Prensa puret. 4'00
- Cestas cuadradas con cierres. 2'00 una.
- Hueveras de madera de boj. 3'00 docena.
- «Pol Pol», la mejor pasta para limpiar lunas y cristales. 0'40 uno.
- Tablas para limpiar cuchillos. 1'50 una.
- 100 corchos surtidos, esterilizados y 1 corcho pulidor para cuchillos. 1'50
- Camas de madera con somier, desde 45 pesetas en adelante.

Todo esto puede usted adquirirlo sólo en la

FERRETERIA DE ARIAS

A la temprana edad de 15 años, falleció la semana pasada, la joven Elena Escudero Hoya, hija del activo e inteligente empleado de la Secretaría municipal don Bonifacio.

Tanto a éste como a las hermanas de la joven fallecida, damos nuestro sentido pésame y pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

En el mercado del jueves rigieron los siguientes precios:

- Trigo. . . a 29'50 pesetas fanega.
- Centeno. . . a 22'50 id. id.
- Cebada. . . a 17 id. id.
- Algarrobas. . a 18 id. id.
- Ganado de cerda a 27 id. arroba.
- Id. vacuno a 38 y 40 id. id.

En el Boletín Oficial de la provincia, se ha anunciado la subasta para el contrato de transporte de la correspondencia, entre la oficina de Correos de nuestra ciudad y la estación del ferrocarril de la misma, bajo el tipo máximo de 1.290 pesetas anuales.

Se admitirán las proposiciones que se presenten en las oficinas de Correos de Salamanca y Béjar, hasta el día 23 del actual, y la apertura de pliegos tendrá lugar en la Administración de Salamanca, el día 28 siguiente, a las once de la mañana.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico de Candelario, con la dotación anual de 413'50 pesetas por residencia y prestación de los servicios de higiene y policía sanitaria.

Pueden dirigirse las solicitudes a la alcaldía de dicha villa hasta el día 27 del corriente.

Movimiento demográfico de esta población durante los últimos ocho días:

Nacimientos: Inés Labrador Martín, Antonio Esteban Fernández, Teófilo Marcos García, Mariana Iglesias Montejo, Pedro Gómez Guijo, Julia Mayo González y Julio García Román.

Defunciones: María Manuela Rico Romero, viuda, de 78 años; Valentín Antonio Barrueco Vicente; casado, de 67; Juana González Moreno, casada, de 61; Francisco Agero, expósito, de 4 meses.

Matrimonios: Conrado Jorge Sierra Leralta con Juliana Telesfora Alvarez Martín; Juan Epifanio Sánchez de la Calle con Paulina Cabrera Sánchez, y Gregorio Cortés Palmeiro con Agustina Macías García.

SE VENDE una casa con parte de huerto, en el sitio denominado calleja del laurel, en la Antigua. Para tratar con

PEDRO MÁRQUEZ

vendedor de periódicos

FELIPE F. ESPINA

Perito electricista

BEJAR

Oficina técnica: PARDIÑAS, 87.

Montaje de Centrales completas.—Modificaciones y reparaciones en motores; dinamos, transformadores y toda clase de aparatos eléctricos.

APARATOS DE CALEFACCIÓN Y COCINA

Idem de luz eléctrica.—Material de toda clase para instalaciones.—Lámparas desde 1'65.

¡Centrales! Antes de hacer vuestras compras pedir precios a esta Casa.

Sueltos y Noticias

Anoche marcharon a Ciudad-Rodrigo las dos compañías del Regimiento número 35, que guarnecían nuestra ciudad.

A despedirlos a la estación, bajaron el Ayuntamiento, la Cámara de Comercio, diputados provinciales señores Muñoz y Rodríguez, el capitán y teniente de la guardia civil, distinguidas personalidades y representación de *El Adelanto* y de LA VICTORIA.

El lunes próximo llegarán a nuestra ciudad, las dos compañías del Regimiento de La Victoria, que vienen a guarnecer nuestra plaza.

Vendrán 9 oficiales, 2 sub-oficiales, 6 sargentos y 121 individuos de tropa. Total, 138.

Se proyecta dar un banquete a la oficialidad y un rancho extraordinario a la tropa.

De esperar es que Béjar haga un entusiasta recibimiento a la nueva guarnición que viene a nuestra ciudad.

En Salamanca se hacen grandes preparativos para recibir brillantemente a la tropa que mañana llegará a la capital de la provincia, de la que forma parte las dos compañías, que aquí vienen el lunes. ¿En qué lugar quedaría Béjar si a la entrada de la nueva guarnición en

